

LA VOZ DEL PUEBLO

No se cansen los catalanistas ó regionalistas lo mismo cuántos viven en la capital del Principado que los que por aquí pululan; la tremenda derrota que han sufrido solamente se debe á que el regionalismo no tiene asiento en el país, no reúne ninguna de las condiciones que una colectividad necesita para hacer verdaderos prosélitos y si estudiara lo que le atañe con verdadera imparcialidad y rectitud de juicio, vería y se persuadiría que esos individuos de su seno que se han llevado el acta, no deben la victoria á sus partidarios políticos ni á los fieles á su idea, sino á sus prendas personales y á las mayores ó menores simpatías conquistadas ó por el beneficio de la posición, ó por el ejercicio profesional ó por cualquiera de esas concausas tan frecuentes en la sociedad, pero nunca por la simpatía de los principios ni por la bondad de una doctrina altamente repulsiva por anacrónica y reaccionaria.

No queremos los liberales hacer alarde de una victoria que juzgáramos más que probable, segura y una prueba podemos presentar á los interesados como justificación de lo que decimos, prueba personal y concluyente. Los señores Prim y Falgás son dos individualidades conspicuas dentro del regionalismo gerundense: ¿cómo es que siendo los dos ricos, independientes y merecedores de todo género de respetos, Prim logra respetable número de sufragios dentro de la votación obtenida, mientras que Falgás no ha llegado ni siquiera á recorrer la mitad del camino? Hay que pensar partiendo de la base de que los regionalistas han trabajado por igual para ambos candidatos y, una de dos; ó la disciplina regionalista anda muy averiada ó la fuerza coercitiva no existe en ese campo, por componerse de elementos circunstanciales de una estabilidad muy deleznable y antitética á todas las leyes de la dinámica.

Muchas veces hemos dicho que el regionalismo no es otra cosa que la acumulación de detritus de los demás partidos, especialmente de los que no se compaginan con los principios democráticos; desprendimientos repugnantes porque tienen su génesis en el despecho y en la inconsecuencia, en la impaciencia y en el egoísmo y por tanto, de una compactidad tan efímera, que al menor choque con la opinión, se tritura hasta el desvanecimiento y corre borrascas como la del pasado domingo, que lo dejan perniquebrado é iracundo como si los demás tuviéramos culpa de sus desventuras y contratiempos.

El regionalismo estamos cansados de decir que sobre ser enemigo de la libertad é intransigente con la democracia, es antiespañol y como consecuencia antipatriótico: hemos dicho que como catalán es el elemento más perturbador que tiene Cataluña para su daño y que vive pura y exclusivamente de la compasión agena. ¿Nos hemos equivocado?

Ahí están los hechos que sintetizan todas las pruebas. Quisieron

echárselas de atletas con los carlistas ofendiendo á uno de sus hombres más preclaros y los carlistas que ayudaban al regionalismo en odio á lo que jamás quisieron, le han vuelto la espalda casi en su totalidad: los neutros que les apoyaban por aquello del quietismo y creyéndolos verdaderamente *homes de bé*, se han llamado andana cuando se han percatado de que esa bondad es una máscara detrás de la que se esconden aspiraciones ambiciosas y soberbias injustificadas, se han marchado al campo del que nunca debieran salir, quedándose solamente con los gérmenes de una derrota precursora de otra colosal que aunque nos satisface y satisfaga, no nos enorgullece siendo como somos cristianos y por lo tanto caritativos.

Ya lo ven: no busquen excusas para coonestar ni agravios para el disimulo; en cuanto la voz del pueblo se dejó oír, se levantaron los entusiasmos, salieron las falanges y el regionalismo que se creía tan pujante é irresistible, quedó maltrecho y apabullado al primer envite.

¡Sic transit gloria mundi!

A GRAN EL

El *sesudo Diario*, antes de las elecciones, decía que nuestro candidato no tendría seis votos.

El vaticinio le ha salido un poquito desigual y para enmendar su yerro, ahora se empeña en demostrar, con insensata tarea que á nada conduce, que el triunfo es debido al apoyo de fulano ó de manguano.

Suponiendo que esto fuera verdad, (basta y sobra que lo diga el *Diario* para que nadie lo crea), demostraría únicamente que somos simpáticos, incluso al bando contrario.

Bien distinto de lo que sucede al director del colega.

Los reaccionarios ven al masón de ayer, los liberales al senturrón de hoy y todos juntos al hipócrita de siempre.

El *Diario*, haciendo caso omiso de la máxima cristiana que aconseja consolar al afligido, no ha tenido ni una frase cariñosa ó de consuelo para su candidato, el regionalista señor Falgás.

Antes, todo era el regionalismo, ahora se apropia como suyo á un candidato catalanista, porque ha triunfado.

A los vencidos que los parta un rayo.

Para el 19 del próximo Abril se anuncia que se verificarán las elecciones para diputados á Cortes.

¡remos á la lucha.

Esperamos que cierto periódico nos vaticine la derrota para celebrar el triunfo.

COMISIÓN PROVINCIAL

(Sesión del día 9)

Presidiendo el señor Puig y con asistencia de los señores Gaudier, de Prat y Sastreger, dió principio á la sesión.

Leída el acta de la anterior fué aprobada.

Se examinaron los antecedentes relativos á la posible emisión de nuevas inscripciones intransferibles á favor de los Establecimientos provinciales de Beneficencia.

Se aprobó la cuenta presentada por el Ingeniero jefe de carreteras provinciales, importando 35'35 pesetas, por los gastos verificados en la conservación de la carretera número 1.

Se dió por visto el acuerdo de fecha 28

Febrero próximo pasado, relativo á la autorización conferida al señor Presidente de la Diputación y Vice-presidente de la Comisión provincial, para la adquisición de reses vacunas con destino á la vaquería del manicomio de Salt.

Se aprobó también una cuenta de 30 pesetas del señor Subdelegado de medicina por una visita de inspección practicada.

Idem el pliego de condiciones que ha de servir de base para la subasta de 125 camas de hierro con destino á los establecimientos de beneficencia que tiene que celebrarse el 14 del próximo Abril.

Acordóse informar al señor Gobernador, desestime la instancia presentada por don Narciso Playa y don Esteban Casanovas vecinos de Casavells, que solicitaban les fueran devueltos los efectos que se les embargaron para pago de dietas devengadas por un de egado especial en la confección de cuentas municipales.

Se dió cuenta, aprobándose conforme, de la distribución de fondos para el actual mes de Marzo.

Se acordó pasar á informe del Jefe de carreteras provinciales, una comunicación del Gobernador civil en la que traslada otra de la alcaldía de Castelló de Ampurias, relativa á la reparación y arreglo de un camino rural.

Id. aprobar la cuenta de 647'20 pesetas, importe de los gastos verificados en el arreglo y conservación del camino rural de Espolla á Figueras.

Se denegó lo solicitado por Ana Sabatés Brugas, que pedía se le abonara la lactancia de su hijo Antonio Soler.

Se acordó que ingresara en la sección de valetudinarios del Hospicio, el vecino de Santa Eugenia Narciso Costa Llobrens, de 73 años de edad.

Id. que ingrese en el manicomio de Salt, el aliénado procesado, Marcos Expósito, vecino de Vilfogona.

Id. informar favorablemente la instancia presentada por D. José Grau, vecino de Pont de Molins, que solicitaba se ordenara á aquel Ayuntamiento, la inclusión en el actual presupuesto, del crédito de 2235'52 pesetas, importe de los honorarios devengados por su difunto hermano, como secretario que fué de aquel Ayuntamiento.

No habiendo más asunto de que tratar, se dió por terminada la sesión.

(Sesión del día 10)

Bajo la presidencia del señor Puig y con asistencia de los señores Gaudier, Sastreger y de Prat se celebró la sesión.

Leída el acta de la anterior, fué aprobada.

Se tomaron los siguientes acuerdos.

Comunicar á don Martirián Butiñá y don Joaquin Boschmonar lo dispuesto por la audiencia territorial de no haber lugar al recurso de alzada interpuesto por dichos señores, contra el acuerdo tomado por la Comisión provincial, sobre inclusión de varios individuos en las listas de compromisarios para senadores, en el expediente electoral de Bañolas.

Id. á don Angel Corum, otra igual disposición, relativa al expediente electoral del pueblo de Armentera.

Aprobar la cuenta de los gastos ocasionados por la comisión de señores diputados, que por acuerdo de la Diputación pasó á Barcelona, Villanueva y Geltrú, Tarrasa y Mañresa con objeto de visitar las Escuelas de Artes y Oficios, cargando las 890 pesetas á que asciende, al capítulo de «Imprevistos» del presupuesto vigente.

Id. id. de los gastos de material del 3.º y 4.º trimestres de 1902.

Se acordó que el arquitecto provincial se traslade al pueblo de Amer con objeto de examinar varios terrenos para la traslación del actual cementerio.

Id. id. informar favorablemente al señor Gobernador la instancia del Ayuntamiento de Molló, que solicita la excepción de subas-

ta para la compra de un solar en el que se tienen que edificar las Casas Consistoriales y Escuelas públicas.

Id. id. informar que no procede lo solicitado por el Ayuntamiento de Bescara, relativo á la venta de la Casa Consistorial y compra de un nuevo edificio, inferior al citado Ayuntamiento no interponga en debida forma el mentado expediente.

Id. id. abonar la lactancia de uno de los hijos gemelos de Carmen Vidal Boet.

Id. id. admitir para su ingreso en el Hospicio al niño Herminio Vila Cuol, de dos años de edad y natural de Olot.

No habiendo más asuntos de que tratar se dió por terminada la sesión.

En el Ayuntamiento

Ayer tarde celebró sesión de segunda convocatoria el Ayuntamiento de nuestra ciudad bajo la presidencia del señor Catalá y asistencia de los concejales señores Pla, Corominas, Perez Xifre, Boxa, Leal, Sam-bola, Estech, Vilaró, Montsalvaje, Francesca y Oliveras.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior, adoptáronse los siguientes acuerdos:

Aprobar varias cuentas de jornales y materiales.

Quedar enterada la Corporación de un estado de lo recaudado en el matadero durante el mes de Febrero; otro de lo recaudado por impuesto de consumos en el mismo mes y otro de las operaciones efectuadas en la contaduría municipal.

Dejar sobre la mesa el dictámen de la comisión de Gobernación emitido acerca del informe de la Junta municipal, relativa á las mejoras que deberían practicarse para la higienización de nuestra ciudad; en dicho dictámen se propone como mas necesario la construcción de una red de alcantarillado.

El señor Corominas dió algunas explicaciones acerca del dictámen leído y el señor Leal denunció al Ayuntamiento los abusos é infracciones que se cometen arrojando inmundicias al cauce del rio Onyar.

Aprobar el dictámen de la Comisión de Hacienda favorable á la instancia de los fabricantes de pastas para sopa, para que se les rebaje la cantidad que por impuesto de consumos adeuda la harina que emplean como primera materia de su industria.

Aprobar el dictámen del arquitecto señalando la línea á que debe sujetarse don José Turón para edificar en un terreno de la calle de la Rutlla.

Terminada la orden del dia el señor Leal denunció que en la calle de Pedret existe un muro que amenaza ruina y pidió fuese derribado por cuenta del Ayuntamiento, acordándose así.

El señor Vilaró preguntó á la presidencia si aprobaba su conducta como presidente de la mesa electoral de la sección 6.ª, pues habia leído en un diario de la localidad censuras, que creía dirigidas á él. El señor Catalá contestó que aprobaba su gestión.

Acto continuo dióse por terminada la sesión.

CÍRCULO ARTÍSTICO DE GERONA

A las nueve de la noche del pasado miércoles se verificó en el elegante Teatro Principal de esta ciudad la velada organizada por el Círculo Artístico.

En los palcos y localidades se veían á distinguidas familias pertenecientes á la buena sociedad.

Después de la sinfonia del sexteto que ejecutó con singular maestría la *obertura* de la ópera «Mignon», dió principio á la representación de la comedia en prosa original de don F. Perez Echevarria, *que vale el talento!*

La interpretación de la obra fué esmerada, distinguiéndose todos los *amateurs* que en la misma actuaron.

Los intermedios fueron amenizados por el sexteto que ejecutó las fantasías de las óperas «Mefistófele» y «Bohème» terminando el espectáculo con la ejecución de la «Rapsodia húngara» (número 2) de Litz.

Los señores Oliva, Vidal, Mollera, Sobrequés, Serra y Saló que componían el sexteto, cosecharon abundantes y merecidos aplausos.

A las doce y media terminó el espectáculo, quedando el público muy satisfecho del mismo.

DEMARCACIÓN NOTARIAL

Según el Real decreto, recientemente publicado, relativo á la demarcación notarial, corresponden á esta provincia los siguientes notarios:

Distrito de Figueras.—Figueras, 4; Castelló de Ampurias, 1; Darnius, 1; San Lorenzo de la Muga, 1.

Distrito de Gerona.—Gerona, 4; Amer, 1; Bañolas, 1; Cassá de la Selva, 1; La Escala, 1.

Distrito de La Bisbal.—La Bisbal, 2; Palafrugell, 1; Palamós, 1; San Feliu de Guixols, 2; Torroella de Montgrí, 1.

Distrito de Olot.—Olot, 2; Besalt, 1.

Distrito de Puigcerdá.—Puigcerdá, 1; Camprodón, 1; Ripoll, 1.

Distrito de Santa Coloma de Farnés.—Santa Coloma de Farnés, 1; Arbucias, 1; Blanes, 1; Hostalrich, 1; Lloret de Mar, 1.

Clínica del Cirujano-Dentista

ARTURO F. ROSÉS

Ex-alumno del Colegio de Medicina de Barcelona. Graduado en la Facultad de Medicina de Madrid. Practicante y Cirujano-Dentista de los establecimientos de Beneficencia provincial.

Construcción de dentaduras, últimos sistemas.

Operaciones sin dolor. Tratamiento y curación de las enfermedades de la boca.

Veinte años de práctica en hospitales. S. FRANCISCO, 7, 2.º—Gerona.

NOTICIAS

Terminada ayer tarde la sesión del Ayuntamiento que se celebró en el despacho de la alcaldía, suscitóse un incidente con motivo de mostrarse el concejal señor Vilaró ofendido por un suelto publicado por LA LUCHA.

Uno de nuestros redactores, que allí se encontraba, explicó el por qué de publicarse dicho suelto, que en verdad no tenía el propósito de molestar al señor Vilaró, y conocida que fué la causa, cuantos allí se hallaban, manifestaron sin ambages ni rodeos la vileza y ruindad de la conducta observada por cierto periodista que también se hallaba allí presente y que escurrió el bulto y desapareció cobardemente sin dar la mas leve excusa ni explicación cuando oyó á sus mismos amigos, aplicarle los mas duros epítetos.

Los comentarios que sugirió á los reunidos la conducta de ese hipócrita sin... no son para descriptos.

Por la Guardia civil del puerto de Vidreres, ha sido detenido Adrián Sans Xiberta, autor de un robo de cinco sábanas, tres mantas y otras prendas, practicado la noche del 16 de noviembre pasado en la tienda de don Martín Tendre Sureda vecino de Riudellots.

No es el juicio oral sino la vistilla lo que se verificará mañana en la Audiencia, de la causa que por supuesto injurias á la familia Real y al general Weyler se sigue contra Francisco Plaça.

En representación del defensor señor Vallés y Ribot, asistirá al acto el joven abogado don José Peña.

Ha tomado posesión de su cargo de capellan de la cárcel de esta ciudad don Petronilo Vicente Velez.

En el gobierno civil de esta provincia se ha recibido un parte de la comandancia de la Guardia civil, participando que en todo el territorio sometido á su jurisdicción no se juega á los prohibidos.

Según datos recogidos y elaborados por el Instituto geográfico y estadístico, han ocurrido en esta capital, durante el pasado mes de febrero, 50 nacimientos y 51 defunciones, correspondiendo á los primeros un 3:17 por mil habitantes y á las segundas 3:23.

La noticia de que dimos cuenta en una de nuestras pasadas ediciones, relativa al fallecimiento de la tiple señorita Pinós, no se refiere á la simpática actriz que trabajó durante larga temporada en el teatro «Jardines de Novedades», sino á otra del mismo nombre que trabajaba últimamente en Tarragona.

Del estado que publica la *Gaceta* referente á la situación de la Compañía Arrendataria de Tabacos en 31 de diciembre del pasado año, tomamos los siguientes datos:

Recaudación comparada.—Recaudado por tabacos hasta 31 de diciembre de 1901, 199.512.449'66 pesetas.—Id. id. 31 idem de 1901, por timbres, 66.443.133'05 pesetas.—Idem por tabacos hasta 31 de diciembre de 1902, 205.188.401'15.—Idem por timbre id. id. id., 73.437.573'36.

Diferencia en más á favor de la Compañía de Tabacos, 5.675.951'49 pesetas.—Id. id. id. timbre, 6.994.440'31.

Tiene ya muy adelantados sus trabajos la comisión nombrada para organizar los festejos que han de celebrarse durante las ferias de Santa Cruz, en la ciudad de Figueras.

De los candidatos triunfantes del partido democrático, han correspondido á cada provincia los siguientes:

Madrid, 1; Santander, 2; Sevilla, 2; Soría, 1; Toledo, 1; Alicante, 1; Burgos, 3; Barcelona, 1; Ciudad Real, 2; Gerona, 1; Granada, 2; León, 1, y Valencia, 2.

Ayer tarde fué conducido á la última morada el cadáver de don Luis Villanueva Romero, hermano de nuestro particular amigo don José Villanueva, empleado en el Gobierno civil de esta provincia.

Reciba nuestro amigo y demás familia nuestro más sentido pésame.

Por no reunirse número suficiente de señores interventores, no pudo verificarse ayer en las Casas Consistoriales de Olot, el escrutinio general de las últimas elecciones para diputados provinciales.

El acto se verificará hoy.

En el salón de actos de las Casas Consistoriales de esta ciudad, se reunieron ayer los interventores nombrados por las secciones respectivas para proceder al escrutinio general de las pasadas elecciones, bajo la presidencia del magistrado de esta Audiencia D. Hermenegildo Miró.

Salvo un pequeño incidente que se suscitó por el cambio de un nombre, no se registró nada digno de mención.

Después de leído el resultado de todas las actas presentadas, se practicó el recuento que dió el siguiente resultado: Rigau, 5125 votos; Noguera, 4778; Prim, 4326; Ameller, 3929; Quintana, 3773; Pol, 3594; Bassols, 2975; Falgás, 1301; papeletas en blanco 19.

Quedan proclamados diputados provinciales electos por este distrito, los cuatro señores primeros.

A las nueve y media quedó terminado el acto.

La compañía Alegría obsequió ayer noche al público, con un nuevo debut.

El de la célebre artista rusa Mme. Barcarow, con sus perros amaestrados.

Los clowns Weldeman, Paco, Rico y Kico, hicieron las delicias del público con sus ingeniosas travesuras.

Mañana á las diez de la misma, se verificará en la Audiencia provincial, un juicio oral para ver y fallar la cause procedente del juzgado de Olot, que por el delito de

hurto se sigue contra Ramón Gimenez Berni.

Defenderá al procesado, el abogado señor Puigbert.

Ayer por la tarde se celebró en los jardines de la Dehesa, la acostumbrada fiesta infantil.

Los paseos se vieron muy concurridos y animados, singularmente de gente menuda.

En la estación internacional de Port-bou, se han practicado las pruebas de la máquina núm. 801, primera del grupo de 40, que ha adquirido la compañía de los ferrocarriles de M. Z. A.

Las pruebas han dado satisfactorio resultado.

Las máquinas son de gran tonelaje y están destinadas para trenes de mercancías.

Se espera al Ingeniero jefe de la División de ferrocarriles, para su definitivo reconocimiento.

Hamos recibido una carta circular de la Junta Central para la erección de un monumento á la memoria de D. Práxedes Mateo Sagasta.

En la misma se nos dice, que para facilitar la recaudación de las suscripciones abiertas, se admitirán donativos en todas las cursales del Banco de España.

Firman la citada comunicación, el ex-ministro Sr. Villanueva y don Leopoldo Cortina.

Se encuentra en esta ciudad el general de brigada D. Ignacio Estruch y Lloveras, acompañado de su ayudante de campo.

El Sr. Administrador de consumos, atendiendo la queja por nosotros expuesta acerca de la frecuencia con que los agentes del resguardo disparaban sus carabinas, nos manifestó que hace ya tiempo que ninguno de sus agentes ha disparado un solo tiro, pues tienen orden aquellos empleados, de no usar sus armas más que para defensa personal.

Damos entero crédito á lo manifestado por el Sr. Administrador, pero es lo cierto que el amigo que nos hizo la denuncia, insiste en que hace pocos días una bala pasó silbando por muy cerca suyo.

Conviene pues, que las autoridades redoblen la vigilancia, para ver quien es que se entretiene en tal diversión.

MOVIMIENTO DEMOCRÁTICO.—El discurso que pronunció el señor Canalejas en la inauguración de la sección social del Círculo democrático de Madrid, fué muy interrumpido por el constante entusiasmo de la concurrencia.

Disertó sobre la necesidad de no separar la política de la cátedra, que matará los convencionalismos.

Relató las amarguras sufridas en los tres meses últimos de Gobierno, y abriendo nuevos horizontes al Círculo, habló de la creación de un Museo y salas de estudio con objeto de atraer el proletariado, organización práctica de métodos de ahorro, y realizar, aplicando los procedimientos periódicos, informaciones sobre las huelgas, y terminó entre grandes aplausos, encomendando la virtud de la perseverancia, tan poco española.

El que haya de confiar cualesquiera representaciones, encargar la gestión de asuntos en las oficinas públicas ó autorizar á quien le cobre pensiones ó libramientos, de cualquier clase, dirijase á D. JOSE GUMBAU SERRA. Profesor Normal, Agente de Negocios matriculado y Habilitado de Clases pasivas. Gerona, Plaza de S. José, 1, Bajos.

Instalaciones completas de pararrayos y timbres eléctricos, por el óptico electricista Pedro Colodón, calle Mercaders (Neu), 1, Gerona.

Camilo Fontbarnát, Cirujano

aprobado por la Facultad de Medicina de Barcelona y graduado con el Título de CIRUJANO-DENTISTA por la Facultad de Medicina de Madrid.

En su clínica y Gabinete Odontológico se hacen extracciones sin dolor, se construyen toda clase de dentaduras, se remiendan las

inservibles á precios convencionales, se hacen orificaciones y empastes de todas clases se curan las enfermedades de la boca por procedimientos especiales.

Progreso, 29, pral. Gerona



Sección telegráfica

Servicio especial de «La Lucha»
Mítin obrero

Barcelona 12, á las 4 tarde. En el teatro Olimpia, han celebrado esta mañana un mítin los obreros panaderos. El local estaba completamente lleno.

El objeto del mítin, ha sido tratar de la conducta que deben seguir, debido á las malas condiciones que tienen que trabajar.

Los oradores han tratado de la situación precaria que tienen que atravesar debido al poco sueldo que ganan y á las muchas horas que tienen de trabajo.

Como único medio de salvación para los obreros, han recomendado la unión de todos los trabajadores, para poder por este medio hacer frente á las injustas exigencias de los patronos.

Combatieron la conducta de los patronos, y se abogó por la jornada de ocho horas y el descanso dominical, y caso de no poderlo conseguir, irse preparando para acudir á la huelga.

Se cree estallará esta huelga el domingo. —Reig.

En Palacio CONSEJO DE MINISTROS

Madrid 12, á las 4 tarde. Se ha celebrado en Palacio como de costumbre Consejo de ministros, presidido por el Rey.

El señor Silvela, en su discurso resumen de los sucesos de actualidad, dió cuenta al monarca de los acuerdos tomados en el Consejo de ayer, ocupándose especialmente de la cuestión de los presupuestos y de la actitud decidida del Gobierno de cooperar á una política económica de nivelación, defendiéndola siempre.

El presidente del Consejo negó el aserto que publica un periódico de la noche, diciendo que un buque francés había simulado un bloqueo en las islas Canarias, desembarcando marinería.

También negó el señor Silvela lo referente á la combinación eclesiástica, cuyo propósito atribuye al Gobierno un periódico también de la noche.

Terminado el Consejo, el ministro de Gracia y Justicia ha puesto á la firma del monarca varios decretos sin interés para esa región, figurando entre ellos la creación de la Escuela especial de criminalología en la prisión celular de Madrid, y la transformación de la inspección de vigilancia en los establecimientos penales.

El Consejo como se vé, ha sido brevísimo y de escaso interés.

Al salir el señor Silvela, dijo á los periodistas que la tranquilidad era completa en toda España. —Reig.

La huelga estudiantil

Barcelona 12, á las 5 tarde.

Continúan en huelga los estudiantes. En el Centro escolar han celebrado esta mañana una reunión preparatoria del mítin que se ha de celebrar esta tarde en el salón «Serpentina».

Se dió lectura á unas cartas recibidas de diferentes Universidades de España, en las cuales declaran su actitud más enérgica de continuar hoy más que nunca sin entrar en clase.

Se censura la conducta del Gobierno, por no darles curso á los telegramas que se remiten los estudiantes, dando cuenta de la actitud en que se hallan.

En los patios de la Universidad y en el del Hospital, han estado reunidos durante toda la mañana.

Se acordó dirigir una enérgica protesta al gobernador, para que este la remita al telegrafo, al objeto que por este medio se le dé curso.—Reig.

El mitin

A las tres y media en punto ha empezado en el salón de la «Camelia», el mitin de estudiantes.

El amplio salón estaba completamente lleno.

Para asistir al acto han dejado de entrar en clase, los de la facultad de derecho.

En la puerta del local se colocaron bandejas para recaudar fondos y una pareja de policia impedía la entrada a las personas que nada tenían que ver con los estudiantes.

El presidente explicó el objeto del mitin.

El secretario dió lectura a los siguientes telegramas de los estudiantes de las siguientes Universidades: Valencia, Cadiz, Granada, Valladolid, Santiago, Madrid y Zaragoza.

Todos ellos se adherían a la actitud de los estudiantes de Barcelona, pidiéndoles su apoyo para seguir sin entrar en clase hasta hacer que el ministro revocara sus acuerdos y protestando de la amenaza del ministro.

Se dió también lectura a una enérgica protesta que se le dirigía al ministro de Instrucción pública, pidiéndole que revocase su orden.

Han hecho uso de la palabra tres estudiantes de cada facultad.

Los discursos han sido de tonos enérgicos, protestando de la conducta del ministro, encaminada a perjudicar muchísimo a los estudiantes.

Al darse lectura a una carta de los estudiantes de Santiago, en la cual explicaban que el ministro les había hecho perder el curso de este año, ha habido grandes protestas entre todos los asistentes.

Un estudiante de la facultad de Farmacia, propuso elevar un mensaje al rey, y prescindir del ministro, de quien nada de ben esperar.

Los estudiantes de Farmacia, Ciencias y Medicina, todos se han adherido a continuar la huelga.

Al tratar algunos oradores de que mañana se debiera entrar en clase, promuévense tumultos espantosos.

El delegado de la autoridad amenaza con suspender el mitin si continuaban observando esa actitud.

El presidente agita la campanilla, pero sus esfuerzos se estrellaban dentro la imposible, pues el griterío y los silbidos eran espantosos.

En el momento que deposito este telegrama el mitin sigue agitado.

Témese que mañana ocurran disturbios en la Universidad pues, los huelguistas tra-

larán de impedir que entren en clase los de la facultad de Derecho.

Los empleados de Correos

Madrid 12, a las 6.

Esta noche tendrá lugar en el restaurant Fornos un banquete de los empleados de Correos para conmemorar la fecha de la constitución del cuerpo.

Presidirá el banquete el señor Capdepon, habiendo sido invitados al acto conocidas personalidades.

El cerro del Reloj

En vista del informe del ingeniero referente a la situación del cerro del Reloj de Calatayud, el ministro de la Gobernación ha telegrafado al gobernador civil de Zaragoza que tome las debidas providencias para evitar una catástrofe.

La salud del rey

Han circulado rumores de que el rey se hallaba algo delicado de salud.

Aun cuando la noticia se lleva con mucha reserva, mis informes me permiten asegurar que los facultativos han dictado algunas disposiciones encaminadas al completo restablecimiento del joven monarca.

Acerca de esto se habla de muchas cosas que no puedo comunicar.

El señor Planas y Casals

El Gobierno no cree que el señor Planas y Casals haya podido declarar que en las próximas elecciones el triunfo corresponde a los republicanos.

De ser así, decía un ministerial equivaldría a confesar la derrota del Gobierno y en lo sucesivo y en modo alguno ningún amigo de las instituciones puede aventurarse a tal suposición.—Reig.

El escrutinio

Barcelona 12, 6 A.

A las diez de la mañana se ha verificado en el Ayuntamiento el escrutinio, presidido por los magistrados señores Campoamor y Dechent.

El escrutinio del distrito segundo ha tenido lugar en el salón de Ciento y el del tercero en el nuevo consistorio.

Ambos locales hallábanse ocupados por numerosos republicanos.

Sin dificultad alguna se ha procedido al acto, resultando elegidos los seis republicanos y dos catalanistas ya conocidos.

El acto se ha realizado con mucha seriedad, sin el menor incidente.

Al terminar, se han dado vivas a la sinceridad electoral y a los candidatos republicanos.

Meeting de carpinteros

Barcelona 12 a las 7.

En el Centro Fraternal Republicano, han celebrado otro mitin los carpinteros que estan en huelga.

Han asistido unos tres mil obreros.

Han atacado duramente a los patronos, por las artimañas indecentes a que recurren para hacerles perder la lucha que tienen emprendida.

Se dió cuenta del curso que lleva la huelga y de los trabajos que se han hecho desde que esta estalló.

Protestaron los oradores de las detenciones de que han sido objeto algunos compañeros suyos por parte de la policia y la guardia civil, las que consideraron arbitrarias por cuanto los detenidos lo fueron injustamente.

Se atacó a los compañeros que burlando la vigilancia de estos trabajan a escondidas.

Todos los oradores aconsejaron seguir la lucha hasta conseguir la jornada de 8 horas, y los dos reales de aumento de jornal.

Por unanimidad se acordó seguir la huelga.

El mitin terminó el grito de viva la jornada de ocho horas y la solidaridad obrera.

Riña sangrienta

Barcelona 12, a las 9.

En la calle del Medio Día han reñido dos sujetos de malos antecedentes, resultando uno de los contendientes con una terrible puñalada en el costado.

En estado agónico ha sido conducido al Hospital.

El agresor se dió a la fuga.—Reig.

Mercados

Servicio de nuestros corresponsales

Precios medios de los productos vendidos en el mercado celebrado en Cassá de la Selva el dia 11 del mes actual.

Trigo (cuartera de 80 litros), 16 pesetas.—Mezcladizo, 14'00.—Maiz, 14'50.—Mijo, 16'00.—Altramuces, 9.—Arbejas, 15'50.—Avena, 8'50.—Cebada, 12.—Habas, 14.—Habones, 16.—Panizo, 14.—Frijoles, 24'00.—Gallinas (par), 9'00.—Pollos (par), 6'50.—Huevos (dozena), 0'80.

Revista bursátil

Telegramas del Banco Hispano-Americano

Cotizaciones del día 12 de marzo de 1903 (De nuestro servicio particular)

BOLSIN DE LA MANANA

Interior 4 por 100 78'17
Acciones ferrocarril Norte... 64'05
Id. M. Z. A. 96'80
Id. Orense... 32'75
Francos... 34'20

CIERRE BOLSA A LAS 4 TARDE

4 por 100 Interior... 78'07
5 por 100 amortizable... 97'32
Acciones del F. C. Norte... 64'15
Id del F. C. de M. Z. A. 97'00
Id. Orense... 31'00
Obligaciones 5 por 100 Almansas... 104'25
Id. 4 1/2 por 100 Alicante... 101'75
Id. 2 1/2 por 100 Francias... 59'37
Id. Municipales 5 % 101'50
Exterior... 91'92
Nortes... 228'00
Alicantes... 345'00

PARIS
Francos... 34'00

Publicaciones

Es muy ameno é interesante el número

de NUEVO MUNDO que se ha publicado el miércoles.

Entre otras notas de actualidad contiene las siguientes: El nuevo Infante.—Cecilia Aznar y Vicenta Sánchez después de haber sido sentenciadas a muerte.—El conflicto de la Plaza de la Cebada.—Pini y Menignac, etc., etc.

También publica: Los caballos del rey.—Un cortijo de Antonio Fuentes, interesantes informaciones.

Con este número reparte NUEVO MUNDO su cupón para el sorteo de fin de mes, gracias al cual pueden obtenerse 125 pesetas.

Precio, 20 céntimos.

¿Qué prefiere usted lo bueno ó lo malo?



EL PESCADOR

Islas de Lofoden (Noruega) 1902.

Desde muchos años yo pisco para ustedes el mejor bacalao que nada en estos mares, y este bacalao de Lofoden es el mejor del mundo. De estos bacalaos que yo pisco con anzuelo y largo currián, yo reservo para Vds. exclusivamente los de primera calidad. En todos los años que trabajo para Vds. nunca les he dado un pescado de calidad inferior. Esta es la razón de la extraordinaria calidad curativa del aceite que yo extraigo para Vds. de los higados de esos pescados y siempre ha sido de primera calidad de la producción noruega, que es la más superior del mundo. Si el buen pueblo español quiere cosas de primera y no de inferior calidad, pedirá siempre la Emulsión Scott que lleva en el envoltorio la etiqueta que representa un gran bacalao de Lofoden á cuestas de su S. S.

EL PESCADOR.

El primero de todos los medicamentos que curan, la Emulsión Scott ocupó el primer lugar en España. Es tan cierto que ella le curará su tos, resfriado, bronquitis, afección de pecho ó de garganta, que para esas enfermedades, nada puede compararse con ella. Miles de personas en España son testimonios vivientes de esta verdad. Pero si tantas personas obtuvieron su curación fué porque usaron la verdadera Emulsión Scott, y no se dejaron persuadir en tomar imitaciones. Exigid siempre la Emulsión Scott con la etiqueta del hombre pescador llevando á cuestas un gran bacalao, y si así lo hace Vd. obtendrá la curación deseada.

La Emulsión Scott es agradable de tomar (los niños la piden á gritos). Es la más perfecta Emulsión del más puro aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa (los más poderosos elementos reconstituyentes de la sangre, de los huesos y de los tejidos). Se halla de venta en todas las Boticas y droguerías, siempre en frascos cuadrangulares envueltos en papel color salmón. Para recibir gratis un frasco de prueba, envíese 50 céntimos en sellos de correo al Sr. D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona.

Boletín religioso

SANTO DE HOY
San Leandro arzobispo
CUARENTA HORAS
Iglesia de San Pedro

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos

FOLLETIN DE «LA LUCHA» (29)

Instituto del trabajo

edificio político erigido por la clase media sobre la ruina de otras, dan las multitudes proletarias con frecuentes y amenazadoras huelgas.

Aldabonazos son éstos á los que respondieron entre los conservadores Carreras con discursos francamente orientados en sentido socialista y Dato con proyectos de ley que emulan á los de otros países, y entre los liberales Moret con sus estudios y discursos dignos de encomio. La joven generación, compuesta de gente que estudia y que viaja, vea pasmada, atónita, que el partido liberal no se coloca en la vanguardia de este movimiento y alejara con su inercia á los obreros y los pequeños cultivadores é industriales. Y

en tanto que el partido liberal, ó no prestaba atención á estos problemas; ó aparentaba prestarla presentando por fórmula proyectos que nunca se aprobaron, los elementos reaccionarios dedicábanse á una labor intensa de propaganda y organización en los círculos obreros. Y en tanto también esa impasibilidad daba argumentos á los anarquistas interesados en probar que no se consigue nada con la evolución legal del socialismo.

Todo esto ocurría en momentos decisivos, críticos, al declararse la mayor edad del Rey, á quien estimo que importa y compete interesarse en el estudio de estas cuestiones. Tal creencia la expuse en el artículo de Nuestro tiempo y antes en los discursos de Oviedo, Almería, Alcoy, etc.; todo lo cual, al crear opinión en mi país y en mi partido, hizo que cuando se me buscó para entrar en el Gobierno, quisiera fijar soluciones y criterios y sin

elegir Ministerio anhelase que pertenecieran al que me designaran los organismos encargados de estudiar tales asuntos. Se aceptó mi programa sin discusión y empecé á trabajar, deseoso de servir á la justicia y corresponder á la benevolencia con que me acogia el país liberal.

VII

Al surgir la crisis de Marzo último, invitados por el Sr. Sagasta, nos reunimos en su casa los señores Marqués de la Vega de Armijo, Moret, general Weyler, y el que esto escribe, para evacuar la consulta relativa á las cuestiones apremiantes planteadas por el anterior Gobierno y en cuya solución había de ocuparse el nuevo Gabinete. Nos expuso el jefe del partido liberal los antecedentes de esas cuestiones, y á la tercera pregunta, suscitada por «los sucesos de Barcelona y situación

de las clases obreras de ciudades y campos», contestamos que procedía:

«Reanudar el debate pendiente con motivo de la interpelación del diputado Sr. Robert haciendo el Gobierno concretas declaraciones de doctrina y propósitos.

«Crear una Dirección del Trabajo en el Ministerio de Agricultura y Obras Públicas que organice la Inspección y la Estadística y redacte proyectos de ley; en cuyo Centro tengan participación importante los mismos elementos obreros. Este Centro preparará el proyecto orgánico del contrato de trabajo.

«Invitar á las comisiones parlamentarias que examinen los proyectos de ley de huelgas y de consejos de conciliación á formular en breve plazo su dictamen.

«Con estas reformas debe coincidir el estudio de la transformación del impuesto de consumos y del arancel de

ELÍXIR ESTOMACAL

DE SAIZ DE CARLOS

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico-digestivo y anti-

gastrálgico: cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago é intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. Cura el dolor de estómago, las acedias, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disenteria, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria, anemia y clorosis con

dispepsia; las cura porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. Cura el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elíxir Saiz de Carlos, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar a la vez que las aguas minero-medicinales y en susti-

tución de ellas y de los liciores de masa. Es de éxito seguro en los catarros intestinales de los niños. No solo cura, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Nueve años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra ESTOMACAL, marca de fábrica registrada. De venta, Serrano, 30, farmacia Madrid y principales de España y América.

DR. SASTRE Y MARQUÉS

HOSPITAL, 109, BARCELONA

PASTILLAS CALMANTES para la tos del Dr. Sastre y Marqués.
VINO DE OSTRAS del Dr. Sastre y Marqués, el mejor de los tónicos.
AZÚCAR VERMIFUGO, del Dr. Sastre y Marqués, radical remedio contra las lombrices.
ESENCIA FEBRIFUGA del Dr. Sastre y Marqués, contra toda clase de fiebres.
DENTÍFICO del Dr. Sastre y Marqués, es la salvación segura de los niños en todos los accidentes peligrosos de la dentición.
CONSERVADOR DE LA BOCA del Dr. Sastre y Marqués. Con este precioso remedio se evitan todas sus enfermedades.

Casa especial en Jarabes medicinales dosificados

Dentífrico al Mentol-Perez Xifra

Calma instantáneamente el dolor de muelas.
Conserva y hermosea la dentadura
Emblanquece y da brillantez al esmalte de los dientes.
Vigoriza las encías.
Limpia la boca dejándola agradablemente perfumada.
Fortalece los dientes y las muelas.
Evita la caries ó la detiene si existe ya.
Comunica grato perfume al aliento.

Dentífrico al Mentol-Perez Xifra

El rabioso dolor de muelas careadas

Su único y sorprendente remedio al minuto y sin riesgo.

EL AIBAF SERDNA

anagrama de Andrés Fabiá, farmacéutico premiado de Valencia.)
Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito destruyendo al propio tiempo la fetidez que la carie comunica al aliento.
Este remedio no es un preventivo como lo son todos los elixires que se anuncian, sino que combate y vence en el acto á esos dolores, que parece que van á agotar los horrores del sufrimiento.
De venta en esta capital, farmacia de don Joaquin Coll, Rambla de la Libertad y principales de la ciudad, á 2 pesetas bote.

EMULSION NADAL
Única que contiene el 80 P. 100
del aceite hígado bacalao y glicerofosfatos e hipofosfitos
Analizada por los Doctores Bonet, Catedrático de Farmacia de Madrid, y Codina Lasgla, de Barcelona
Aprobada y recomendada por los Colegios de Médicos y de Farmacéuticos de Barcelona
ES LA MEJOR Y MÁS AGRADABLE
Alimento concentrado y medicamento tónico estimulante del desarrollo físico, crecimiento de los huesos y salida de los dientes, necesario á los niños, embarazadas, personas débiles. Cura la Tos, Catarros, Vitis, Escrófulas, Raquitismo, Linfatismo, aumento de la leche y el vigor.—Reconstituyente letivo en las enfermedades convalescentes, convalecencias, diabetes, etc.—Se conserva indefinidamente.—En las farmacias.

EL Jarabe de Fosfato de cal, GELATINOSO CON Bálamo del Tolú

del Doctor J. M.º Perez Xifra, produce resultados muy seguro en los catarros crónicos pulmonares y bronquitis persistentes. Recomendado con gran éxito en los casos de raquitismo, escrófulismo, tuberculosis, produciendo los mejores resultados, en el estado de emleria o, en la lactancia, en los casos de debilidad general y nerviosa, en las convalecencias bantas, en las enfermedades CURA LA TOS des de los huesos, fra turas y las que dependen de pobreza de constitución.



PRODUCTOS FARMACÉUTICOS DEL Dr. FERRER, BARCELONA.

Oficina de Farmacia, Plaza del Angel, 6.

Pomada contra los sabañones

Aplicándola dos ó tres veces al día á la parte dañada, cura en poco tiempo esta incómoda inflamación de la piel, calmando inmediatamente el insoportable escozor que produce.

VENTA EN GERONA

FARMACIA DEL Dr. Perez Xifra

AL POR MAYOR: Sres. VICENTE FERRER Y C.ª BARCELONA

ANTÍDOTO SOBERANO De las Enfermedades biliosas

PURGANTE DE ANDRÉS Y FABIA

Corrige inmediatamente Inapetencias, Acideces, Náuseas, Indigestiones, Afecciones nerviosas, Irregularidades del r estruo Vahidos, Vómitos, Estreñimientos, Dolores de cabeza y otros padecimientos de estómago.
Se emplea también como simple purgante por ser agradable al paladar, suave y rápido en los efectos.
De venta en Gerona, farmacia de don Joaquin Coll, Rambla de la Libertad, y principales de la ciudad, á 2 pesetas caja.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 3 y 31 Enero, 23 Febrero, 23 Marzo, 25 Abril, 23 Mayo, 20 Junio, 18 Julio, 15 Agosto, 12 Septiembre, 10 Octubre, 7 Noviembre y 5 Diciembre directamente para Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapore, y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón la Australia.
Línea de Cuba y Méjico.—Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Bilbao el 16 de Santande el 19 y de Coruña el 20 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Combinaciones para el litoral de Cuba, Isla de Santo Domingo, Centro América y Norte y Sur del Pacífico.
Línea de New-York, Cuba y Méjico.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 23, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combina para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba, tambien se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.
Línea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11, el 13 de Málaga y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana, Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. Tambien carga para Maracaibo, Guayana y Trinidad con trasbordo en Curacao.
Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Madrid el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.
Línea de Canarias.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17 de Valencia el 18, de Alicante el 19, de Málaga el 20 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife regresando por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.
Línea de Fernando Póo.—Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Póo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costaidental de Africa y Golfo de Guinea.
Línea de Tánger.—Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes.—Salidas de Tánger: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.
Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Representante en esta provincia, D. JUAN BOXA.

JOSÉ BONFILL

AGENTE DE NEGOCIOS

Se tramitan toda clase de expedientes, reclamaciones y se gestiona su resolución; representaciones de Ayuntamientos y particulares en las Oficinas públicas.
Gerona.—Mercaders, 8, 2.º—Gerona.



La calvicie ha sido por fin vencida!

POR EL

DOCTOR V. STAKANOWITZ

CON EL USO DE

LA LOCIÓN CAPILAR ANTISEPTICA

NACIMIENTO, CURSO Y CURACIÓN DE LA CALVICIE

Encontrándose el microbio de la calvicie en el aire, se pone en contacto con la epidermis fijándose entonces en ella por haberse ésta impregnada del sebum, no obstante su permanencia en la epidermis es más ó menos duradera segun encuente mayor ó menor facilidad para continuar y desarrollarse en la misma, así encontramos que en las regiones desprovistas de pelo no se demoran mucho tiempo, mientras que en el cabello y aun en la barba la estancia del microbio es más duradera, pues la grasa y humedad del pelo y la mayor elevación de temperatura le favorece. Penetrando en el orificio pilar y por el mismo en las glándulas sebáceas se multiplica el microbio en el líquido producido por éstas y atraído por el sebum invade el faliculo, la papila y demás partes del pelo, el cual se decolora, pierde la brillantez, disminuye su calibre y finalmente cae. Produce asimismo una inflamación de las glándulas sebáceas las cuales vertiendo en abundancia su líquido infecta toda la superficie del cuero cabelludo.

El sebum bacillus, además de ser el causante único de la calvicie senil, lo encontramos en todas las enfermedades del pelo. Los cabellos ó pelos al caer renacen siempre pero su calibre es cada vez menor y al cabo de varias caídas, llega á un estado estacionario convertido en un vello finísimo.

El calvo cuenta pues en su cuero cabelludo tantos vellos como cabellos tuvo en el mismo la regeneración de este vello es por lo tanto la curación de la calvicie.

Con lo espuesto queda demostrado la utilidad del específico Loción Capilar Antiséptica pues es indiscutible que con su uso desaparece toda enfermedad anteriormente descrita y como consecuencia lógica la calvicie y todas las enfermedades del cuero cabelludo.

Depósitos en Gerona: F. Maresma, Abeuradors y Mercaders.—Farmacia Moderna de Salvador Murtra, Rambla.—Perfumería de José Bonet, Rambla y Abeuradors.—Consuelo Vallmajó, Rambla y Platería.

Precio del frasco, 7'50 pesetas

CARAMELOS, FNDANTS, BOMBONES

DE LA CASA

Matias Lopez

De venta en todas las Confiterías, Colmados y Ultramarinos.—Depósito general para Cataluña y Baleares,

Alfredo Riera é Hijos, ingenieros, Ronda de San Pedro, 36, Barcelona.

Quimosina Soler

Nuevo medicamento para combatir con éxito el dolor de ESTOMAGO y facilita la digestión.
De venta en todas las farmacias.